

Protokoll über das Treffen vom Forum Göttingen Nord-West am Montag, 28.08.2023

Moderation: Uwe Richter

Protokoll: André Merder

TOP1 - Begrüßung, Klärung Protokoll

Uwe Richter begrüßt die Anwesenden und leitet eine kurze Vorstellungsrunde ein.

TOP2 - Aktuelles aus den AG's

Infrastruktur:

- Nix neues

-

Jugend/Soziales/Kultur/Freizeit:

- Der Freizeitwegweiser ist in Erstellung. Es gibt aus den Stadtteilen Holtensen und Hagenberg viele Rückmeldungen. Leider fällt auf das es vom Holtenserberg eher weniger Rückmeldungen gibt. Ebenfalls fällt auf das Rückmeldungen von den Kirchengemeinden fehlt. Die nächsten Schritte sind eine Online Version für den Freizeitwegweiser zu erstellen und diesen auf der Homepage zu veröffentlichen. Außerdem gibt es den Vorschlag bei den noch fehlenden Vereinen/Institutionen das Formular anhand der jeweiligen Homepages zu erstellen und sich das quasi nur noch freigeben zu lassen.

-

Öffentlichkeitsarbeit:

- Nix neues

-

Verkehr:

- Nach dem Ratsbeschluss, Freigabe Konzept 2. Zufahrt, ergeben sich aus der Sicht der AG neue Themen. Wo sollen zukünftig die Busse fahren? Ist dies bei der Planung berücksichtigt? Sollen die Busse überhaupt über die neue Zufahrt fahren oder bleiben die Routen wie bisher?. Mit all den Fragen ist man an die GoeVB herangetreten. Rückmeldung ist, dass es aktuell noch zu früh ist für solche eine Anfrage. Wir sollen mit unseren Fragen direkt und formell an den Dezernenten wenden. Vermutung aus der Diskussion ist, dass hier auf die GoeVB verwiesen wird und diese schlussendlich sagen müssen, was sie brauchen und vorhaben.

-

Wohnen:

- Niemand anwesend um zu Berichten.

TOP3 - Wo stehen wir in Bezug auf die Ziele, die wir im Januar definiert haben

Für den Vergleich Zielsetzung aus dem Januar und Ist Stand werden die gesetzten Ziele für die nächste Sitzung vorbereitet.

- Freizeitwegweiser: gesetztes Ziel (Fertigstellung Sommer) kann nicht gehalten werden
- Mitglieder neue Mitstreiter konnten durch die Flyerverteilung gewonnen werden
- Ziel sollte es sein das die Anwesenheitszahlen beim Forum erhöht und stabilisiert werden. Hierfür ist geplant das wir uns in kleiner Gruppe zusammensetzen und Brainstormen wie wir die Attraktivität und die Transparenz unserer Themen verbessern können. Erste Ideen waren eine Übersicht der aktuellen Themen und Termine an der Tür der Gemeinde öffentlich auszuhängen.
- Die Termine für das Forum sollten ein Fester Rhythmus sein. (z.B. immer letzter Montag im Monat)

TOP 4 - Ortsrat - Kurzer Bericht des Stand nach dem Feuerwehrausschuss

In der Bürgersprechstunde gab es einen guten Vortrag von Sahri für den Ortsrat Holtenserberg-Hagenberg. Die Grünen hatten ihren Antrag bereits im Vorfeld erweitert .

Die Stadt hat nun den Auftrag zu prüfen einen Ortsrat zu installieren (die Bedingungen hierfür erfüllen wir) und wie man die Mitbestimmungsrechte der Ortsteile ohne Ortsrat zukünftig mit einbinden kann. Es wurde diskutiert, wie wir die Stadtverwaltung antreiben können, das Thema mit Hochdruck voran zu treiben. Stadtverwaltung muss mit dem Innenministerium die nächsten Schritte angehen. Hierbei entstand der Vorschlag unsere OB öffentlich einzuladen und ihr bei der Gelegenheit im Forum darstellen, dass wir eine gute Nachbarschaft und Gemeinschaft sind. Außerdem wollen wir unterstreichen, dass wir einen Ortsrat benötigen, um bestmöglich repräsentiert zu werden und wir ein Gremium brauchen, um die Interessen der Bürger zu vertreten.

TOP5 - Wie arbeiten wir weiter - Projektantrag der Stadt "Sozialer Zusammenhalt - Zusammenleben im Quartier" für Holtenser Berg und Hagenberg

Freimut berichtet zu einen Beispiel aus Glücksburg.

Für den Projektantrag sollten wir als Forum bzw. die Arbeitsgruppen unsere Ziele detaillierter ausarbeiten und beschreiben. Dies ist für den Antrag essenziell. Die Arbeitsgruppen haben hier schon gut vorgearbeitet. Die Punkte müssen nun zusammengetragen werden. Hierfür wird es eine kleine Arbeitsgruppe mit folgenden Mitgliedern geben: Freimut, Uwe, Heike geben.

TOP6 - Homepage - Vorschlag eines Redaktionsplane

Die Homepage aktuell zu halten ist wichtig. Daher sollten die AG's regelmäßig kurze berichte an Freimut senden.

Kurze Diskussion zu Sozial Media auftritt. Aktuell nutzen wir die Facebook gruppe „Wir Berger vom Berg“. Dies wird aktuell als ausreichend gehen.

Wir sollten auch Themen veröffentlichen auch wenn es „negative“ oder nicht zufriedenstellende Rückmeldung von der Stadtverwaltung gibt. (z.B. Stadtverwaltung kann aufgrund von Personalmangel aktuell das Konzept nicht prüfen). Hierüber könnten wir eventuell druck aufbauen.

TOP7 – Verschiedenes

Der Punkt zur Straßenüberquerung wird vorgezogen direkt nach der Begrüßung.

- Frau Bötcher berichtet, dass morgens zum Berufs- und Schulverkehr massive Probleme bei der Überquerung der Den-Haag-Straße gibt. Die parkenden Autos und Schulbusse führen dazu, dass man kaum Sicht auf die Straße hat und insbesondere für Kinder geht hier eine Gefahr einher. Ihre Anfrage an die Stadtverwaltung wurde nicht zufriedenstellend beantwortet. Die Stadtverwaltung beruft sich auf eine Begehung durch die kleine Verkehrskommission vorort - ohne betroffene Anwohner - und gibt als Rückmeldung das aufgrund des geringen Verkehrsaufkommens eine Querungshilfe nicht in Frage kommt. Hierzu gibt es eine Diskussion im Plenum. Am 05.09.2023 um 7 Uhr gibt es eine gemeinsame Begehung mit Sahri und alle Interessierte sind herzlich eingeladen. Es gibt es den Vorschlag ein Plakat zu entwerfen und weiter Anwohner und Nachbarn auf die Probleme und Begehung aufmerksam zu machen. Die Stadtverwaltung wird ebenfalls zu dem Termin eingeladen.
- Neues Angebot durch GoeVB – FlowBus. Hierzu gibt es leider wenig Infomaterial in Papierform. Anregung zu mehr Werbung wird durch Uwe mit zur GoeVB mitgenommen.
- Städtische Wohnungsbau Kündigt die Kabelfernsehen Verträge bei Vodafone/Kabel Deutschland. Dies geschieht aufgrund einer Gesetzesänderung. Kurze Diskussion ob wir als Forum ein Beratungs-/Unterstützungsangebot für Nachbarn anbieten wollen die Unterstützung benötigen. Leider haben wir als Forum nicht die Notwendigen Ressourcen um das Leisten zu können. Eventuell kann das NBZ hier Unterstützen dies geht aber über Ehrenamtliche Unterstützer.

- Es gibt die Anregung zu einer Ganzjährigen Terminplanung. Forumstermine, Feste, etc.
- Festwoche Pfalz Grona 27.08.-01.09.2024
Es wird zum Jubiläum 2024 eine Festwoche mit verschiedenen Veranstaltungen (Mittelaltermarkt, Geschichtliche Vorträge, Familienfest, Theaterstück) geben.
- Auf dem Hagenberg wird ein Boule Platz eröffnet. Die Einweihung ist für Ende September geplant. Die Patenschaft/Pflege wird von Grün Weiß Hagenberg übernommen.
- Infos zur neuen Halle
GoeSF hat mit Planungsbüro die Aufgabe alle Hallen anzuschauen und die Bedarfe zu ermitteln. Als Weststadt in Summe haben wir viele Sporthallen, darin sind auch die S-Arena und die GSG-Schulhalle enthalten. Schaut man in Richtung Hagenberg, Holtenserberg, Holtensen sieht es eher nicht so gut aus.
- Beim Stammtisch Hagenberg kam auf das leider einige Sitzbänke beschädigt waren. Dies wurde Kurzerhand mit dem der Stadtverwaltung besprochen und kurze Zeit später wurden sämtliche defekte Sitzbänke unbürokratisch erneuert.

TOP8 - Organisatorisches

Nächstes Treffen: Montag, 25.09.2023 um 18:30 Uhr Moderation: Freimut Hennies, Protokoll: noch zu definieren

Übernächstes Treffen: Montag, 30.10.2023

Ende der Sitzung: 20:15 Uhr